

# POLITIQUE

politique.union@sonapresse.com

## Gabon-Grèce : vers une consolidation de la coopération bilatérale

J.KOMBILE MOUSSAVOU  
Libreville/Gabon

Le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba, s'est entretenu, vendredi dernier au palais de la présidence de la République, avec le ministre grec des Affaires étrangères, Nikos Dendias, porteur d'un message du président de la République hellénique à son homologue gabonais. Les deux personnalités ont évoqué les voies et moyens de consolider la coopération bilatérale dans les domaines de la sécurité et le transport maritime, la protection de l'environnement et la lutte contre les changements

climatiques. Pays disposant d'une expertise avérée en matière de marine marchande, la Grèce pourrait, en effet, aider le Gabon à devenir un des acteurs majeurs du transport maritime sur le continent et à booster son industrie halieutique.

Le chef de la diplomatie grecque a salué le leadership du président de la République en matière de protection de l'environnement et la biodiversité, tout en le félicitant pour la récente élection du Gabon en qualité de membre non permanent du Conseil de sécurité des Nations unies. Une élection qui témoigne du rôle primordial joué par le numéro un gabonais sur la scène diploma-



Photo: DR

Phase de l'échange entre le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba et le ministre grec des Affaires étrangères, Nikos Dendias.

tique internationale. De même, Nikos Dendias a salué la qualité de la riposte du Gabon contre le coronavirus.

Dans cette optique, il a traduit l'engagement de son pays à ac-

compagner le Gabon dans la lutte contre la pandémie, à travers un don de deux cent mille (200 000) doses du gouvernement grec. Un don qui devrait venir appuyer la campagne actuelle de vaccination

contre la Covid-19 menée depuis plusieurs semaines par les autorités gabonaises.

En tout cas, Nikos Dendias s'est réjoui de la qualité de son séjour en terre gabonaise.

## Gabon-Italie: l'ambassadeur Flavien Enongoué prend officiellement ses fonctions

Yannick Franz IGOHO  
Libreville/Gabon

Nommé lors du Conseil des ministres du 20 novembre 2020, Flavien Enongoué, ambassadeur de la République gabonaise près de la République italienne, Représentation permanente auprès des Organisations des Nations unies basées à Rome (FAO, FIDA, PAM) a présenté, vendredi dernier à la salle des tapisseries de Lille, ses lettres de créance au chef de l'État italien, Sergio Mattarella.

Occasion pour le nouvel ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République gabonaise d'échanger, au terme de la cérémonie protocolaire, avec son hôte comme l'imposent les us et coutumes diplomatiques. Pour la circonstance, Flavien Enongoué était accompagné du Premier conseiller et du conseiller économique de sa représentation diplomatique. Le diplomate gabonais a été introduit au cabinet du président italien par le ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale,



Photo: DR

Flavien Enongoué remettant ses lettres de créance.

Luigi Di Maio.

Plusieurs points relatifs à la consolidation des relations diplomatiques, l'approfondissement de la coopération économique, aux perspectives culturelles, aux contributions respectives des deux pays relatives au renforcement de la coopération entre l'Afrique et l'Europe dans les domaines comme les défis sécuritaires et environnementaux communs, ont été abordés. Une suite logique des conclusions de la 3e édition de la Conférence ministérielle Italie-Afrique qui s'est tenue à Rome les 7 et 8 octobre derniers. Le président italien a assuré son hôte de sa disponibilité à construire les relations cordiales entre les deux États.

## UNSAC: le Gabon prend la tête de l'organisation

F. M. MOMBO  
Libreville/Gabon

LANCÉE officiellement par les rencontres des points focaux et des experts en début de semaine dernière, la 52e réunion des ministres du Comité consultatif permanent des Nations unies chargé des questions de sécurité en Afrique centrale (UNSAC) s'est achevée vendredi dernier avec la Conférence des ministres des pays membres de cette organisation.

Commencée par le bilan d'étape fait par le président sortant, le ministre burundais des Affaires étrangères, Albert Shingiro, l'élection du nouveau bureau pour les six prochains mois a porté à sa tête, le ministre gabonais des Affaires étrangères, Pacôme Moubelet Boubeya, qui a donc conduit l'ensemble des travaux de cette 52e réunion. Dans le rapport des travaux, il ressort qu'au cours de leurs délibérations les ministres des Affaires étrangères et chefs de délégations se sont penchés sur le contexte géopo-



Photo: F. M. MOMBO

Photo de famille des ministres membres de l'UNSAC au terme de la 52e réunion.

litique et sécuritaire en Afrique centrale. Notamment les processus électoraux au cours des mois écoulés ainsi que pour l'année à venir. Ils ont également examiné l'évolution de la situation sécuritaire dans la sous-région, entre autres sur le terrorisme et l'extrémisme violent, ainsi que la présence des groupes armés, notamment dans la région du Lac Tchad ainsi que dans l'Est de la République démocratique du Congo (RDC) et en République Centrafricaine. Ils ont également souligné la nécessité de sensibiliser et de combattre les discours d'incitation à la haine dans les

médias et les réseaux sociaux. Les ministres et chefs de délégation ont félicité le Gabon pour son rôle moteur sur les changements climatiques au cours des négociations de la COP26 à Glasgow en Écosse. Et l'ont encouragé à porter cette priorité au Conseil de sécurité lors de son mandat (2022-2023).

"Nous n'avons pas omis de traiter de l'épineuse question financière de notre Comité, afin de le doter de plus de chances d'atteindre les objectifs pour lesquels les Nations unies l'ont créé, je le rappelle, à notre demande", a précisé Pacôme Moubelet Boubeya.